
В Бресте  
на все ямы  
жителей не хватит2

Поэтому продавать горожанам их  
не будут. Ямы либо заасфальтируют, 
либо пустят на них «Мадпатчеров». 
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На вопросы читателей «БГ»  
во время «прямой линии»  
ответила врач-кардиолог Ирина Лапс. 

«Сердце нельзя  
рассматривать отдельно  
от всего организма»5 9 Беларусь споет  

о бабочках, а Россия –  
о несчастной любви

Подготовка к «Евровидению»  
богата неожиданностями.  
Причем не только в Беларуси…

Гудронный коллайдер – яркий пример отечественных технологий. Он несоизмеримо проще 
и надежнее Большого адронного: протоны не разгоняет и пучками их не теряет 
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В Большом адронном 
коллайдере (БАК) 
Европейского центра ядерных 
исследований, который 
находится на границе 
Швейцарии и Франции, 
30 марта успешно прошло 
столкновение пучков протонов. 

Частицы столкнулись на рекордной энергии 
в 7 тераэлектронвольт, что является мак-
симальным значением, которое когда-либо 
удавалось получить в ускорителях элемен-
тарных частиц. Предыдущий рекорд энергии 
столкновения был установлен в БАК 22 марта 
и составил 3,48 тераэлектронвольт. 

Примечательно, что «столкнуть» протоны 
в этот день удалось лишь с третьей попытки. 
Две предыдущие оказались неудачными. Не-
смотря на то что 27-километровый тоннель 
коллайдера находится на 100-метровой глу-
бине, частицы, запущенные в 05.00 и 09.00 

по белорусскому времени и заряженные 
до 1,3 тераэлектронвольт, в обоих случаях 
потерялись. 

Позже выяснилось, что следы этих двух 
потерянных пучков обнаружились на Брест-
чине. «Мы зафиксировали соответствую-
щий сигнал из лесного массива недалеко 
от населенного пункта Дивин Кобринского 
района (в так называемом «Дивинском 
треугольнике» – прим. редакции). Дума-
ем, что именно там нужно начать поиски 
исчезнувших пучков», – сообщили в теле-
фонном разговоре с корреспондентом «БГ» 
сотрудники Международного агентства по 
обнаружению потерянных сгустков энергии 
(АПОПСЭ).

Стоит заметить, что ранее в Дивинском 
треугольнике, как и в Бермудском, как 
правило, фиксировались лишь пропажи, 
на этот раз – находка. С чем это связано, 
ученые сказать затрудняются.

Поскольку следы пропавших протонных 
пучков обнаружились на территории Белару-
си, теперь их поисками занимаются не только 
заграничные эксперты, но и математики и 
физики НАН. Однако, несмотря на коопе-
рацию усилий, на момент выхода номера 
напасть на четкий пучковый след пока не 
удалось. Это связано с тем, что ученые до 
сих пор не смогли точно просчитать, как по-
ведут себя сверхактивные пучки в условиях 
смешанного весеннего леса или, например, 
при взаимодействии с хорошо знакомыми 
белорусам радионуклидами, такими, как 
цезий-137 и стронций-90. Но урожай зерно-
вых и грибов в дивинских лесах, по мнению 
специалистов, обещает быть хорошим. 

Эхо коллайдера 
аукнулось на Полесье

С Первым апреля!
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166
Позвоните по тел. 

и Ваше частное 
объявление будет 

опубликовано 
в «Брестской газете»

ОАО «Жабинковский комбикормовый завод», УНН 200037913

В постепенно забывающемся 
советском прошлом дороги 
после зимы приводили  
в порядок к 22 апреля – дню 
рождения Владимира Ленина. 
Спустя два десятилетия 
крайний срок отодвинулся 
больше, чем на неделю: 
марафет на проезжей части 
в Бресте наводят к 1 Мая – 
Празднику труда.

На наш вопрос, как обстоят дела с 
восстановлением дорожного покрытия 
после схода снега, заместитель генди-
ректора КУМПП «Брестское городское 
ЖКХ» по благоустройству и содержанию 
жилфонда Александр Ильяшук отве-
тил, что текущий ремонт уже начат. На 
городских дорогах работает 2 установки-
ремонтера «Мадпатчер». В первую оче-
редь ямочный ремонт производится на 
улицах Московская, Машерова и тех, по 
которым движется общественный транс-
порт. Также проблемными для коммуналь-
ников этой весной являются ул. 28 Июля, 
Луцкая, Смирнова и т. д. Но назвать точно 
километраж улиц, которые придется под-
латать к 1 Мая, а также предполагаемые к 
освоению в этих целях суммы Александр 
Николаевич затруднился.

Затем мы прошлись по проблемным 
участкам: улицам, на которые чаще всего 
жалуются наши читатели. Ул. Янки Купа-
лы планируется ремонтировать методом 
сплошного асфальтирования от кольца. 
Также рассматривается возможность ре-
монта участка этой улицы от перекрестка 
с Пионерской до 2-й Заводской улицы. Та-
ким же способом обновят ул. Мошенского 

В Бресте на все ямы жителей не хватит
Бресту сделали темную

Всего на час. Так город 27 марта принял участие в акции «Час 
Земли». Как рассказала «БГ» региональный представитель 
экологического товарищества «Зеленая Сеть» Алла Сушко, в 
Бресте к международной акции подключились облисполком, ад-
министрации Московского и Ленинского районов, «Белтелеком», 
АСБ «Беларусбанк», ЦУМ и магазин «Техника Успеха». На час во 
тьму погрузились стенды с социальной рекламой и некоторые 
сервисные центры МТС. В Беларуси событие поддержали все 
министерства, госкомитеты и исполкомы 13 городов. 

По данным официального сайта акции, во всем мире к «Часу 
Земли» присоединилось 126 стран – на 38 стран больше, чем в 
прошлом году. 27 марта в течение 24 часов в поисковой системе 
Google было зафиксировано 74 млн упоминаний словосочета-
ния «Час Земли». Эта тема также была самой обсуждаемой в 
социальной сети Twitter. 

Вот что бывает, когда повар болен
Массовое отравление в детсаду №26 г. Пинска произошло 

по вине повара. В ходе эпидемиологического расследования 
и проведенных противоэпидемических мероприятий выяс-
нилось, что женщина являлась острым бактерионосителем 
сальмонеллы. Как сообщается на сайте Брестского областного 
ЦГЭиОЗ, в период с 20 по 23 марта в данном детском саду было 
зарегистрировано 103 случая острых кишечных инфекций  
(99 детей и 4 взрослых). Диагноз «сальмонеллез» подтвержден 
у 59 заболевших. Большинство из пациентов уже выписано. 

Противоэпидемические мероприятия по локализации очага 
продолжаются. После этого случая в Беларуси развернуты профи-
лактические мероприятия в целях предотвращения аналогичных 
случаев в других детских коллективах, в организациях здравоох-
ранения, на пищевых предприятиях и предприятиях торговли.

Служба информации «БГ»

в районе железнодорожного переезда. А 
вот на ул. Орджоникидзе предусмотрен 
только ямочный ремонт.

Решается вопрос о продолжении капи-
тального ремонта бульвара Космонавтов. 
«Мэр уже говорил с нами о дополнительных 
источниках финансирования по этому во-
просу. Но поддерживающий ремонт будет 
сделан в любом случае», – сказал Алек-
сандр Ильяшук.

Ремонт покрытия и благоустройство  
ул. Интернациональной, по его словам, 
планируется произвести до конца октября. 
Здесь заменят асфальт, борт и тротуары. 

Необычайно снежная и морозная зима 
и последовавшие за ней весенние подтоп-
ления обострили проблемы проселочных 
дорог, которые преобладают в недавно при-
соединенных к Бресту районах: Гершонах, 
Задворцах, Козловичах и т. д. В связи с этим 

специалисты ЖКХ задумались над необхо-
димостью приобретения особой установки 
по укреплению грунтовых дорог. Стоимость 
такого импортного аппарата, по данным 
А.Ильяшука, составляет около 1 млрд руб-
лей. Сейчас коммунальники наблюдают 
данную установку в работе дорожников, 
выясняя, насколько она эффективна.

Мы также поинтересовались, не плани-
рует ли руководство КУМПП последовать 
немецкому и польскому опыту, когда ямы 
на дорогах предлагается купить каждому 
желающему. За вырученные деньги яму 
залатают, а имя покупателя увековечат 
рядышком в асфальте. Александр Ива-
нович над этой идеей посмеялся, сказав, 
что «в нашем городе на все ямы жителей 
не хватит – придется продавать на весь 
бывший Союз».

Жанна СИДОРУК

Дорожный экстрим на ул. Пушкинской
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Заслуживает внимания тот факт, что МТС 
отвечает требованиям самых разных групп 
абонентов, в том числе и корпоративных – ор-
ганизаций и предприятий. А они предъявляют к 
качеству связи и услуг повышенные требования. 
И компания МТС постоянно подтверждает свой 
статус ведущего оператора страны, обеспечивая 
клиентам гарантированное качество предостав-
ляемых услуг связи и самый высокий уровень 
сервиса. 

Предложения МТС для организаций и пред-
приятий – особое направление, которое предпо-
лагает ряд преимуществ, рассчитанных именно 
на потребности корпоративных абонентов.  
К такого рода преимуществам можно отнести:

• обслуживание у персонального, закреплен-
ного за организацией сотрудника МТС; 

• кредитный метод расчетов;
• гибкая система выбора тарифного плана в 

зависимости от потребностей клиента;
• льготный роуминг в России, Украине, Узбе-

кистане, Туркменистане, Армении;
• услуга «Закрытая группа пользователей» 

с возможностью бесплатных звонков внутри 
группы; 

• специальные дополнительные услуги.
Все корпоративные предложения МТС направ-

лены не только на оптимизацию расходов пред-
приятий на связь, но и на оказание содействия 
в организации бизнес-процессов. Так, например, 
среди корпоративных клиентов МТС пользуется 
популярностью услуга «Удаленный доступ в 
корпоративную сеть (VPN), с помощью которой 
сотрудники организации-клиента получают за-
щищенный доступ к корпоративной сети своей 
компании в любое время и в любом месте, в том 

Связь для самых требовательных

числе в роуминге. Они смогут дистанционно с 
помощью ноутбука или карманного компьютера 
работать с функционирующими в корпоративной 
сети приложениями, корпоративной электронной 
почтой, деловым расписанием; пользоваться 
корпоративными файлами и базами данных; 
просматривать корпоративный web-сайт.

Из  новых  предложений компании – услуга 
«Мобильные сотрудники», которая позволяет:

• определять текущее местоположение со-
трудников на электронной карте в мобильном 
телефоне или через Интернет;

• собирать информацию о местоположении со-
трудников, автомобилей или грузов с интервалом 
или по заданному расписанию;

• просматривать историю передвижений 
сотрудников;

• контролировать нахождение сотрудников 
внутри или за пределами указанной географи-
ческой зоны и получать сообщения о нарушении 
условий контроля зон;

• подготавливать и распечатывать отчеты о 
перемещениях, а также экспортировать полу-
ченные данные в другие программы;

• размещать на карте собственные объекты 
(склады, офисы, магазины и т. д.).

При этом для более детального ознакомления 
с услугой клиенту предоставляется возможность 
бесплатного использования услуги на опреде-
ленный период.

Преимущества корпоративной программы 
МТС уже оценили многие предприятия Брест-
ской области, среди которых ОАО «Савушкин 
продукт», СП «Санта Бремор ООО», СП ООО 
«Санта Импэкс», РПУП «Брестский ликеро-
водочный завод «Белалко», Брестский филиал 

РУП «Белтелеком», РУП «Брестоблнефтепро-
дукт», ОАО «Жабинковский сахарный завод», 
РУПП «Гранит», Брестское отделение БЖД, 
Брестский филиал РУП «Белпочта». 

Для предпринимателей, бизнесменов, чья 
деятельность предполагает чрезвычайную мо-
бильную активность, оператор МТС разработал 
эксклюзивное предложение – тарифный план 
«Абсолют», в котором учтены все потребности 
делового человека. Это первый в Беларуси без-
лимитный тариф, который включает: 

• безлимитные звонки во все сети страны и 
международные звонки в объеме 200 минут в 
месяц; безлимитные SMS и MMS; 

• безлимитный Интернет; 
• безлимитные звонки на короткие номера 

справочно-информационных служб; 
• бесплатный антиопределитель номера; 
• бесплатную голосовую почту; 
• бесплатные выписку и доставку счетов; 
• бесплатные замену и доставку SIM-карты. 

Отсутствие лимитов на тарифном плане «Аб-
солют» покрывает абонентская плата, которая 
составляет 290 000 рублей. 

На тарифе «Абсолют» предполагается кре-
дитный метод расчетов и приоритетное обслу-
живание абонента в Контактном центре. Кстати, 
еще одно приятное статусное дополнение: 
при подключении на этот тариф Вам предо-
ставляется на выбор исключительный номер  
+375 33 3333ХХХ либо другой «бриллиантовый», 
«золотой», «серебряный» номер.

За подключением, дополнительными услуга-
ми и информацией обращайтесь в центры 
обслуживания абонентов МТС, в салоны связи 
МТС, а также в Контактный центр по телефонам: 
(017) 237-98-98 и МТС 0890. 

Артем ШИНКЕВИЧ
На правах рекламы,

СООО «Мобильные ТелеСистемы».  УНП 800013732 
Лиц. МСиИ РБ №02140/0184576 зарегистрирована  
в реестре за №926, выдана 30.04.2004 г., действи-
тельна до 30.04.2012 г.

Мы все такие разные: у каждого свое мнение и точка зрения,  
свое видение ситуации, у каждого свой вкус и свои предпочтения.  
А теперь представьте, что это относится к каждому из более  
чем 4,5 миллионов человек, абонентов оператора связи МТС.  
Но знание потребностей своих абонентов МТС позволяет удовлетворять 
все многочисленные запросы. Неспроста же абонентская база  
оператора постоянно растет. 

У жителей дома №6/1 по улице 
Папанина к ЖРЭУ г. Бреста есть 
много вопросов. Площадкой  
для конструктивного диалога  
была выбрана «Брестская газета».

Не так давно в редакцию «БГ» обратились 
жильцы дома №6/1 по улице Папанина. Граж-
дане жаловались на состояние прилегающей к 
дому территории и просили выяснить, почему 
благоустройство домов по этой улице идет, а у 
них перед подъездом до сих пор лежит старая 
плитка. Возмущало их и то, что жильцам прихо-
дится самим делать уборку в подъездах. 

Разъяснить ситуацию «БГ» попросила за-
местителя начальника КУП «ЖРЭУ г. Бреста» 
по текущему ремонту Николая Човжика.

– Хочу сразу сказать, что ЖЭС уже начал про-
водить работы в доме №6/1 по улице Папанина. 
В планах по улучшению дворовой территории 
мы старались учесть пожелания граждан, про-
живающих в этом доме. Еще в прошлом году 
мы полностью поменяли крышу и заменили по-
крытие, т. е. сделали практически капитальный 
ремонт. Также мы переложили плитку на отрезке 
дороги, которая ведет к дому. Для этого мы ис-
пользовали пригодную в эксплуатации бывшую 
в употреблении плитку, которую нам выделил 
город. Новую плитку мы положить не могли, так 
как это был не капитальный ремонт. Решение 
о капремонте зависит от наличия средств в 
городском бюджете, ведь именно за эти деньги 
проводится благоустройство жилья. В прошлом 
году на эти цели нам не было выделено ни одного 
рубля.

Мы знаем о жалобах жильцов и стараемся 
своевременно на них реагировать. Однако, для 
того чтобы мы смогли выполнить свои обещания, 
нам необходимо время. Это нужно понимать.  

Последние несколько лет  
в Брестской области наблюдается 
стойкое снижение числа краж 
и угонов автомобилей. 

Цифры, что называется, говорят сами за 
себя. В 2003 г. на Брестчине было зарегистри-
ровано 315 фактов краж авто, в 2006-м – 123, а 
в 2009-м – всего 62 кражи. Статистика по угонам 
также имеет тенденцию к снижению: 172 угона 
в 2006 г. против 107 в 2009-м. По данным отдела 
пропаганды ГАИ УВД Брестского облисполкома, 
наибольшее количество угонов и краж прихо-
дится на Брест, Барановичи, Березу, Кобрин и 
Пинск. Конечно, не все похищенные автомобили 
возвращаются к своим владельцам. Раскры-
ваемость этого вида преступлений, например, 
в прошлом году составила 80%. 

Вот что не меняется в последние годы, так 
это «вкусы» автоугонщиков. Наибольшей попу-
лярностью по-прежнему пользуются машины не-
мецкого автопрома – «Фольксваген» (40 фактов 
в 2009 г.), «Ауди» (21), «Опель» (14), «Мерседес» 
(7). За ними в рейтинге следуют российские «Жи-
гули» – 31 факт в 2009 году. Тут все очень логично: 
чем больше автомобилей той или иной марки 
находится в стране, тем больше таких машин и 
угоняют. Либо же когда обостряется ситуация с 

Филиал «Автобусный парк №1 г. Бреста» ОАО «Брестоблавтотранс» 
информирует:

С 1.04.2010 г. изменяется маршрут следования городского автобусного маршрута №39 «ЦГБ –  
Вересковая», а именно: ул. Лактионова – Стафеева – Московская – Партизанский пр-т – Я.Купалы – Пионер-
ская – Радужная – Городская. Время отправления с конечных остановочных пунктов остается без изменений.

С 1.04.2010 г. изменяется график движения городского автобусного маршрута №32 «Автовокзал – Обл. 
больница» по рабочим и выходным дням. 

 МАРШРУТ №32
Рабочие дни: Автовокзал   06.29   07.40   08.51   11.14   12.25   13.36   14.48   15.59   17.10   18.21   20.04
Обл. больница   05.54   07.03   08.14   09.26   11.48   12.59   14.10   15.22   16.33   17.44   19.30   20.38
Выходные дни: Автовокзал   08.51   11.14   12.25   13.36   14.48   15.59   17.10   18.21   20.04
Обл. больница   08.14   09.26   11.48   12.59   14.10   15.22   16.33   17.44   19.30   20.38

Угоняют чаще всего «Фольксвагены» 
запчастями на рынке подержанных машин. Об 
этом свидетельствует и возраст угнанных авто-
мобилей: почти все они «старички» с 15-летним, 
а то и с 20-летним стажем. 

По словам сотрудников УВД, подавляющее 
большинство краж и угонов происходит поздно 
вечером или ночью с неохраняемых стоянок, 
плохо освещенных дворов и неосвещенных 
участков улиц. Впрочем, в ход идет все, что 
плохо стоит. Как правило, «уводят» автомобили, 
не оборудованные сигнализацией. 

За три месяца 2010 года в Брестской области 
было совершено 15 угонов (15 из них раскрыто) 
и 20 краж, 17 из которых уже раскрыты. Кстати, 
«угнали» или «украли» – это для владельца 
пропавшей машины разницы не имеет: он 
остался без колес. В обыденной жизни угона-
ми называют любое хищение транспортного 
средства. Для милиции, судов и преступников 
«угон» и «кража» – понятия принципиально 
разные. Угон – это временное владение авто-
транспортным средством без цели хищения,  
т. е. когда преступник вскрыл машину, завел, 
покатался и оставил где-нибудь. Кража – это угон 
с целью присвоения чужой машины (разборка 
на запчасти, продажа и т. д.).

Елена МАЛЯВСКАЯ

Жители сказали «надо» –  
ЖРЭУ ответило «есть... но позже»

Мы отнюдь не бездействуем: на сегодняшний 
день мы уже заменили покрытие на дорожке, 
ведущей к подъездам, вскоре засыплем прова-
лы, сровняем, сделаем ямочный ремонт, уберем 
кусты, которые мешают им ходить, проложим 
плитку к мусорным контейнерам. Также будет 
проложено дорожное полотно на въезде во двор. 
Но за это уже отвечает не ЖРЭУ, а служба, ко-
торая занималась расширением проезжей части 
по улице Папанина.

Кроме того, мы всячески содействуем граж-
данам в благоустройстве подъездов. С долевым 
участием жильцов мы сделали ремонт третьего 
подъезда в доме №6/1. Они собрали деньги и 
купили краску, а мы со своей стороны провели 
все работы.

Что касается уборки подъездов, то могу с со-
жалением отметить, что сегодня у нас большой 
недокомплект уборщиков, поэтому уборка про-
водится из фактического наличия людей. Тем 
не менее не реже одного раза в месяц дворники 
проводят полную влажную уборку подъездов.

Станислав КОРШУНОВ
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Работы у дома по ул. Папанина, 6/1
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– Здравствуйте! У 
меня такой вопрос: бы-
вает, когда вздыхаю, 

сердце начинает колоть. Задержи-
ваю дыхание, вроде как проходит. 
С чем это может быть связано? Мне 
всего 26 лет. 

– В молодом возрасте насильствен-
ные вздохи, чувство нехватки воздуха, 
колющие боли в грудной клетке – это 
типичные невротичные жалобы. Они 
связаны не с заболеванием сердца 
как такового, а с состоянием психики 
и нервной системы. Если вы устаете, 
перегружаете нервную систему, не 
имеете возможности адекватного 
отдыха, тогда и начинают появлять-
ся подобные жалобы. У кого-то это 
могут быть головные боли, у кого-то 
чувство нехватки воздуха, у кого-то 
весь спектр таких жалоб. Обратите 
внимание, такие симптомы, как пра-
вило, у вас появляются в состоянии 
покоя и не связаны с физической 
нагрузкой. Вы взрослый человек и 
уже понимаете, где вы перегружаете 
нервную систему. Попытайтесь нор-
мализовать образ жизни с той точки 
зрения, что отдых с позиции доктора – 
это перемена деятельности. И если 
ваша деятельность связана с учебой, 
работой за компьютером, обработкой 
информации, то надо нагружать себя 
физически. Это может быть плавание, 
ходьба, зарядка… В 26 лет надо на-
гружать сердце физически.

– Добрый вечер! Меня 
зовут Александр Викто-
рович. Частенько у меня 

поднимается давление. Я где-то 
слышал, что в качестве профилак-
тики от инсульта можно принимать 
аспирин. Каково ваше мнение по 
этому поводу? 

– В качестве профилактики да, 
если ставится диагноз «ишемическая 
болезнь сердца». Мы приветству-
ем аспирин в малых дозах. Но надо 
помнить, что аспирин, как препарат, 
очень сильно раздражает желудок и 
при длительном бесконтрольном при-
менении можно получить множество 
осложнений со стороны желудочно-
кишечного тракта. Существуют специ-
альные препараты, которые содержат 
аспирин в малых дозах и при этом 
защищены либо специальной обо-
лочкой, либо специальной формулой, 
чтобы не раздражать желудок. Можно 
заменить аспирин препаратами по-
локард или кардиомагнил, которые 
предназначены специально для этой 
ситуации. 

– Ирина Вальдема-
ровна, скажите, а на-
сколько болезни серд-

ца считаются наследственными 
заболеваниями? Мой отец умер 
от инсульта. Мама страдает от ги-
пертонии.

– Наследственная предрасполо-
женность к определенным видам 
нарушения обмена веществ присут-
ствует, безусловно. Мы это наследуем 

Ирина Лапс: «Сердце нельзя рассматривать 
отдельно от всего организма»

так же, как и тип конституции: кто-то 
будет худенький, кто-то будет полный. 
Если инфаркты и инсульты у ваших 
близких родственников случались в 
возрасте до 50 лет, то вам, конечно, 
стоит подумать о том, чтобы вовремя 
обследоваться, если есть жалобы.

–  Влияет ли на работу 
сердца прием витами-
нов? Заранее спасибо 

за ответ.
– Я хочу сказать, что сердце нельзя 

рассматривать  отдельно от всего орга-
низма. Его рассматривают в контексте 
общего здоровья, общего состояния. 
А витамины – это то, что помогает 
эффективно работать нашему обмену 
веществ. И витамины принимаются 
отдельно, потому что не всегда они в 
должном количестве присутствуют в 
тех продуктах питания, которые мы по-
требляем. Но хочу отметить: витамины 
помогают только в условиях их дефи-
цита. Как только организм воспол-
нил этот дефицит, дальше, в лучшем 
случае, они эффекта не дадут. А мы 
очень часто видим другую проблему: 
витамины пьют постоянно. Увлекаться 
не надо. Их нужно принимать либо по 
показаниям, либо с профилактической 
целью в определенные периоды. Я 
рекомендую пропить курс витаминов 
в ноябре, январе и марте. В ноябре 
наступает перемена погоды, возмож-
ны вирусные инфекции, т. е. надо 
повысить устойчивость организма. В 
январе – самые короткие световые дни 
и самая низкая естественная работо-
способность. И третий месяц март – это 
пик авитаминоза. Что касается того, 
какие витамины нужны сердцу, то 
буквально все. При дефиците любого 
витамина мы можем видеть нарушения 
в работе сердца. Но есть преимущест-
венные витамины, которые нужны 
для сердца. Это В6, В1 (его активная 
форма карбоксилаза). 

–  Здравствуйте! Меня 
зовут Ирина Петровна. 
У меня иногда бывают 

приступы учащенного сердцебие-
ния. Отчего это может быть?

– Если это происходит в состоянии 
волнения или возбуждения, то такое 
возможно, и необязательно это проб-
лемы с сердцем. Если учащенные 
сердцебиения начинаются внезапно 
(от нескольких секунд до нескольких 
минут, реже часов) и их ритм доходит 
до 180 – 200 ударов в минуту, надо 
обращаться к врачу. Нужно сделать 
электрокардиограмму в момент эпи-
зода. Прежде чем поставить диаг-
ноз, желательно провести суточный 
мониторинг ЭКГ. В поликлиниках, в 
кардиодиспансерах есть такая мето-
дика, как холтеровский мониторинг 
ЭКГ, когда фиксируется работа сердца 
в течение суток. А вы ведете дневник 
и отмечаете, когда у вас были эти 
ощущения сердцебиения. Затем врач 
на компьютере просматривает вашу 
суточную электрокардиограмму и 
сравнивает с вашими наблюдениями. 

После постановки диагноза прово-
дится соответствующее лечение. При 
необходимости пациент направляется 
на консультацию к аритмологу кардио-
хирургического центра.

– Беспокоит Мария 
Григорьевна. Сегодня 
нередко приходится 

слышать рекламу того или иного 
лекарства, в том числе и от гипер-
тонии. Можно ли этой рекламе до-
верять?

– Реклама препарата на то и рекла-
ма, чтобы препарат заметили. Но в 
любом случае любое медикаментозное 
лечение не должно декламироваться 
с телевидения, из газеты или буклета. 
Ни одно лечение! Лечение должен под-
бирать и назначать только врач после 
обследования. Он знает и нюансы 
болезни, и взаимодействие с другими 
препаратами, и возможные побочные 
эффекты. А реклама, как правило, 
акцентирует внимание только на по-
ложительном действии и никогда на 
побочных эффектах, которые могут 
быть. Услышав о каком-то новом ле-
карстве, спросите у своего лечащего 
врача, подойдет ли оно вам.

–  Ирина Вальдема-
ровна, можно ли по 
внешнему виду челове-

ка определить, больное ли у него 
сердце, высокое или низкое дав-
ление?

– В некоторых случаях можно. Если 
у человека внезапно краснеет лицо, 
краснеют сосуды глаз, появляется 
одышка, посинение носогубного тре-
угольника, значит, человек плохо себя 
чувствует, возможны проблемы со 
стороны сердца.

– Здравствуйте, док-
тор! Беспокоит вас Оль-
га Николаевна. По совету 

врачей я принимала один препарат, 
потом другой, третий, но снизить дав-
ление до нормального все равно не 
удается. Что вы посоветуете?

– Лечение гипертонии такого типа 
должно обязательно подбираться. 
Сначала назначаются обычные препа-
раты. Также надо помнить, что лечение  

гипертонии должно идти не эпизо-
дически, т. е. не только тогда, когда 
давление повысилось. Препараты надо 
принимать даже тогда, когда давление 
приходит в более-менее нормальное 
состояние, чтобы держать его на этом 
уровне. Вот только тогда можно сказать, 
что лечение эффективно. А если при-
нимать препараты от случая к случаю, 
это не только неправильно, но и опасно. 
Правда, есть т. н. злокачественные 
гипертонии, которые не поддаются 
лечению несколькими группами препа-
ратов. Здесь какая-то более серьезная 
проблема. Допустим, проблема сосудов 
головного мозга, проблема  почечных со-
судов. Если доктору разными приемами 
не удается скомпенсировать давление, 
значит, необходимо обстоятельное ста-
ционарное обследование.

– Здравствуйте! Ска-
жите, почему врачи на-
стаивают на том, что 

высокое давление нужно снижать 
любыми способами? Разве организм 
не может постепенно привыкнуть к 
новому состоянию? 

– Может и привыкнуть. Но я бы не ска-
зала, что это хорошо. Действительно, 
стойко повышенное давление приводит 
к тому, что человек к нему привыкает. 
И уже давление 180 – 200 мм рт. ст. он 
не чувствует. Но лечение артериальной 
гипертензии создано не для того, чтобы 
понижать давление как таковое, а ради 
предотвращения необратимых послед-
ствий. К чему приводит повышенное 
давление? Если давление будет повы-
шенным в течение нескольких месяцев 
или даже лет, это приведет к необ-
ратимым изменениям сосудов сердца, 
почек, сосудов головного мозга и, как 
следствие этого процесса, к инсультам, 
инфарктам, почечной недостаточности. 
А сосудистый тонус вовремя мы все-
таки можем скорректировать. 

– Я не пью, не курю, 
много двигаюсь, но у 
меня иногда возникает 

тахикардия, сердце через раз бьется. 
Отчего это может быть? 

– Тахикардия и «сердце через раз» – 
это разные вещи. С точки зрения  

кардиолога, тахикардия – это все-таки 
процесс патологический, который обус-
ловлен хроническим ускоренным рит-
мом сердца, который возникает не по 
потребности. Т. е. нет напряжения, нет 
ничего и вдруг – ускоренное сердцебие-
ние. Но вы еще молодой человек. Тут вы 
меняете причину и следствие. Скорее, 
такие ваши состояния – это состоя-
ние внутреннего напряжения, которое 
требует вот такой работы сердца. Это 
состояние возбуждения, это не болезнь 
сердца. Ощущение «перебоев» в работе 
сердца, или аритмия, также могут быть 
неврогенно обусловленными, однако 
могут иметь и другие причины. Поэтому 
лучше сделать электрокардиограмму и 
обратиться к кардиологу.

– Ирина Вальдема-
ровна, скажите, можно 
ли какими-нибудь про-

дуктами помочь очистить сосуды от 
шлаков? 

– Я бы сказала по-другому. Нуж-
но постараться их не зашлаковывать. 
Формирование атеросклеротических 
бляшек – это, в общем-то, результат 
нарушения обмена  веществ. Это ре-
зультат в том числе неправильного 
образа жизни, неправильно питания: 
жирная, жареная пища, частое употре-
бление молочных продуктов большой 
жирности, недостаточное употребление 
морепродуктов, фруктов и овощей. 
Кстати, самые атерогенные жиры – это 
жиры молока. Поэтому, чем старше 
становишься, тем осторожнее нужно 
употреблять молоко и молочные про-
дукты. По крайней мере, смотреть на 
процент жирности. Еще один продукт – 
сало. Это универсальный продукт. С 
одной стороны, очень хороший, потому 
что содержит так называемый альфа-
холестерин, который препятствуют 
формированию атеросклеротической 
бляшки. Но это если сало термически 
не обработанное, сырое. Как только вы 
его обработаете на сковородке, альфа-
холестерин разрушается, и остаются 
только тяжелые жиры, которые прово-
цируют образование бляшек. Особенно-
сти  питания «чарка и шкварка» приво-
дят к повышенному риску заболевания 
ишемической болезнью сердца. Кроме 
того, надо обратить внимание на физи-
ческую активность. Если потребляете 
энергию, т. е. жиры, углеводы, то вы ее, 
пожалуйста, и сжигайте. Все, что не 
сжигается, откладывается.  

– Говорят, что инсуль-
ты и инфаркты, как пра-
вило, случаются рано 

утром? Так ли это и почему?
– Есть такое. Где-то в районе  4 – 5 

утра. Это связано во многом с измене-
нием гормонального фона. Надпочеч-
ники «просыпаются» и выбрасывают 
адреналин. Этот гормон способен 
вызвать спазм сосудов, активируется 
процесс тромбообразования, может 
произойти сосудистая катастрофа. Вот 
почему препараты, предназначенные 
для разжижения крови, принимаются 
вечером. Именно чтобы «прикрыть» 
эти опасные часы, на ночь назначаются 
и пролонгированные гипотензивные 
препараты. 

Подготовила  
Елена МАЛЯВСКАЯ

Полную версию прямой  
линии читайте на сайте

www.b-g.by

Для многих стран, включая Беларусь, характерен 
ежегодный рост случаев сердечно-сосудистых 
заболеваний. Причины этого увеличения связаны  
с урбанизацией, изменением питания, увеличением числа 
психоэмоциональных расстройств. Почему колет сердце? 
Спасает ли от инсульта аспирин? Насколько болезни сердца 
считаются наследственными? На эти и другие вопросы 
читателей «БГ» во время «прямой линии» ответила  
врач-кардиолог Ирина Лапс. 

Ирина Лапс отвечает на вопросы читателей

ул. Пионерская, 50, тел.: (0162) 42-45-50, (0162) 40-65-55, ул. Гоголя, 54, тел.: (0162) 23-79-66, 222-4-11 (МТС)
ООО «ЛОДЭ» УНН200725395 Лиц. М-536 №02040/0421885 от 30.11.05 до 21.11.10 МЗ РБМЕДИЦИНСКИЙ ЦЕНТР «ЛОДЭ»
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ЦИФРЫ И ФАКТЫ
Беларусь пока на 9-м месте

Беларусь заняла 9-е место среди стран бывшего СССР по 
росту потребительских цен за январь – февраль 2010 года. 
Об этом свидетельствует проведенный БелаПАН анализ 
данных национальных органов статистики. 

В первой пятерке – Молдова (4,4%), Кыргызстан (3,8%), 
Украина (3,7%), Грузия (2,6%) и Россия (2,5%). Далее сле-
дуют Казахстан (2,3%), Армения (2%), Азербайджан (1,5%), 
Беларусь (1,3%), Литва, Таджикистан (по 1,2%), Эстония 
(0,6%) и Латвия (0,2%). 

Нет данных по Узбекистану и Туркменистану. 
По итогам 2009 года Беларусь заняла второе место 

среди стран бывшего СССР по росту потребительских цен 
(10,1%), по итогам января – февраля 2009 года – первое 
(5,4%), января 2010 года – девятое (0,8%).

Население страны  
продолжает сокращаться 

Численность населения Беларуси на 1 марта 2010 года со-
ставила 9 475,3 тыс. человек и по сравнению с соответствую-
щей датой прошлого года сократилась на 14,1 тыс. чело- 
век, сообщает Национальный статистический комитет.

За январь – февраль текущего года в республике 
родилось 16,9 тыс. детей (на 877 человек меньше, чем 
за январь – февраль прошлого года), умерло – 23,5 тыс. 
человек (на 18 человек больше).

За январь – февраль 2010 года в республику прибыло 
2 798 человек и выбыл 1 061, миграционный прирост со-
ставил 1 737 человек.

Цены на сахар выросли  
в третий раз за три месяца 

В Беларуси с 30 марта в среднем на 5% выросли фикси-
рованные розничные цены на сахар-песок для реализации 
населению и минимальная отпускная цена для реализации 
на промышленную переработку. Соответствующее реше-
ние содержится в Постановлении Министерства  экономики 
от 23 марта 2010 года №56. Оно принято по предложению 
концерна «Белгоспищепром» «с учетом складывающихся 
в сопредельных государствах более высоких розничных 
цен на сахар-песок и в целях улучшения финансового со-
стояния сахароперерабатывающих организаций».

Новая розничная цена на сахар-песок весовой – 2 590 руб. 
за килограмм, на расфасованный в полиэтиленовые или 
бумажные пакеты по 1 килограмму – 2 840 руб.

Предыдущее повышение цен на сахар было произведено 
с 27 февраля в среднем на 5%, до этого – с 28 января 2010 г. 
в среднем на 10%.

Памятник белорусским 
летчикам установят  
11 апреля в Польше

В местности Малэнчин около города Радом 11 апреля 
будет торжественно открыт памятник белорусским летчи-
кам Александру Марфицкому и Александру Журавлевичу, 
трагически погибшим на международном авиашоу. Инициа-
торами увековечения памяти белорусских офицеров вы-
ступили настоятель местного прихода и жители Малэнчина, 
их идею поддержали командование Военно-воздушных сил 
Польши и местные власти, сообщает БЕЛТА. 

Памятник будет установлен на месте падения само-
лета Су-27. 

Средний возраст рожениц  
во Франции превысил 30 лет 

Эмансипация, образование и контрацепция привели к 
тому, что французские женщины рожают все позже и поз-
же. Как показали исследования, сейчас средний возраст 
рожениц во Франции перевалил за 30.

Такого не было с начала прошлого века, а именно с пе-
риода Первой мировой войны, пишет французская газета 
Vingt Minutes.

В 2010 году 30-летние мамы стали нормой во Франции. 
Согласно исследованиям, год от года их становится все 
больше, а число тех, кто обзаводится ребенком после 35, 
составило в 2009 году 22% – в четыре раза больше, чем  
30 лет назад.

Эксперты объясняют стремительное старение рожениц 
завоеваниями феминисток последних четырех десяти-
летий: закона от 1967 года, разрешившего пользоваться 
противозачаточными средствами, а также принятого спу-
стя 8 лет закона, легализовавшего аборты. Однако  поздняя 
беременность не сказывается на рождаемости: Франция 
чуть уступает Ирландии по уровню рождаемости среди 
стран Европы. В 2009 году этот показатель во Франции 
составил в среднем 1,98 ребенка на одну женщину.

С одной стороны, такое ограничение 
сыграет в пользу отечественного бизне-
са. Вместе с тем эксперты полагают, что 
лучший вариант решения проблемы не-
добросовестной конкуренции – ежегодное 
декларирование чиновниками своих дохо-
дов и фактически полная прозрачность их 
финансовой деятельности. 

Инициатор же введения ограничений 
считает свое предложение обоснован-
ным. В Генпрокуратуре убеждены, что это 
предупредит возникновение у госслужащих 
желания вступать в неслужебные контакты 
с должностными лицами подведомственных 
(подконтрольных, поднадзорных и т. п.) 
организаций в целях последующего трудо-
устройства в эти организации. 

В связи с этим Генпрокуратура предлагает 
включить в закон «О борьбе с коррупцией» 
отдельную статью, в соответствии с которой 
чиновникам будет запрещено в течение двух 
лет после прекращения государственной 
службы работать в коммерческих или не-
коммерческих организациях, если в течение 
последнего года государственной службы в 
отношении этих организаций или их долж-
ностных лиц он принимал решения или 
участвовал в принятии таких решений. 

По мнению председателя Минского сто-
личного союза предпринимателей и рабо-
тодателей Владимира Карягина, такое 
изменение законодательства позволит 
эффективно бороться с разными корруп-
ционными схемами. 

«Если посмотреть на состав нынешних 
иностранных или совместных предприятий, 
то доля работающих в них бывших чиновни-
ков составляет примерно 50%. В процессе 
работы они хорошо ознакомились с инфра-

Согласно предварительным данным, в 
скандал могут быть втянуты как руководи-
тели крупнейших белорусских банков, так 
и первые лица Нацбанка, правительства 
страны и Администрации президента. Пока 
даже сложно предположить, какие размеры 
примет скандал. Ведь для махинации, ко-
торую заинтересованные лица провернули 
в рамках страны, были даже специально 
разработаны и подсунуты президенту на 
подпись два указа.

А началось все достаточно обыденно, 
когда Главное управление по борьбе с ор-
ганизованной преступностью и коррупцией 
(ГУБОПиК) МВД выявило факты хищения 
кредитных ресурсов.

Как ранее писал «Ежедневник», сначала 
были арестованы руководители несколь-
ких комбинатов хлебопродуктов, которые 
предоставляли в «Беларусбанк» и «Бел- 
агропромбанк» подложные документы о 
закупках у сельхозпредприятий зерна. Речь 
шла о десятках миллиардов рублей. Рас-
следование было передано в Департамент 
финансовых расследований КГК.

Первоначально оперативники ГУБОПиК 
МВД предполагали, что речь идет о сговоре 
сельскохозяйственных и перерабатываю-
щих предприятий с целью хищения кредит-
ных средств и улучшения статистической 
отчетности по валовому сбору зерна. Но 
уже первые следственные мероприятия по-
казали, что проблема куда глубже, а аресто-
ванные просто выполняли указание сверху. 
Речь идет о прикрытии проблем, которые 

Генпрокуратура хочет перекрыть 
чиновникам дорогу в бизнес

Беларусь ожидают большие кадровые потрясения

возникли у банков в связи с реализацией 
Государственной программы возрождения 
и развития села на 2005 – 2010 годы.

В первую очередь эти проблемы связа-
ны с обновлением парка сельхозтехники. 
Согласно программе, за пять лет сельхоз-
предприятиям страны за счет кредитных 
ресурсов белорусских банков должно быть 
поставлено более 10,5 тыс. зерна и кормо-
уборочных комбайнов, 6,4 тыс. современ-
ных энергонасыщенных тракторов, 8 тыс. 
грузовых автомобилей и другой техники. 
На эти цели банки должны были выделить 
сотни миллиардов кредитных ресурсов, что 
и было сделано. И это есть положительный 
момент во всей этой истории.

Но уже через пару лет у белорусских 
сельхозпредприятий стали возникать серь-
езные проблемы с возвратом кредитных 
средств, на которые покупалась техника. 
Реальный объем проблемных кредитов се-
годня еще подсчитывается. Известно лишь, 
что проблема приняла такие размахи, что 
пришлось срочно искать пути ее решения на 
законодательном уровне. Вот тогда и была 
придумана и реализована старая добрая 
схема перекредитовки, которая активно 
использовалась банками в конце 90-х годов 
для сокрытия возникших проблем. Только 
теперь эта схема была возведена в ранг 
государственной политики прежде всего 
для того, чтобы скрыть от президента воз-
никшие проблемы.

Схема заключалась в том, чтобы начать 
выдавать  перерабатывающим  предприятиям 

агропромышленного комплекса крупные 
кредиты под закупку продукции у сель-
хозпредприятий. Весь фокус заключался в 
том, что реально продукция не закупалась, 
но деньги перечислялись сельхозпредприя-
тиям и сразу же изымались банками в счет 
погашения задолженности по прежним 
кредитам. В результате получалось, что 
банки, выдавая новые кредиты под фик-
тивные закупки, за счет их гасили старые 
и показывали хорошую отчетность. Более 
того, банки также получали из бюджета 
компенсацию части процентов по вновь 
выдаваемым кредитам.

Для реализации этой схемы были раз-
работаны Указы президента №333 от  
13 июня 2008 года «О мерах по обеспече-
нию закупки сельскохозяйственного сырья, 
ягод и грибов урожая 2008 года» и  №386 от 
21 июля 2009 года «О некоторых вопросах 
деятельности организаций, осуществляю-
щих закупку продукции растениеводства 
урожая 2009 года и иной продукции и 
расчеты за нее». Именно эти документы 
и запустили всю схему. Сейчас ГУБОПиК 
МВД проверяет, насколько широко ис-
пользовались в Беларуси данные указы 
и сколько выданных банками кредитов 
были фиктивными. Но в данном случае 
интереснее другое: кто из лоббировавших 
принятие данных документов знал их ре-
альное назначение?

По предварительным данным, о реаль-
ной подоплеке указов знали и в Минсель-
хозпроде, и в Нацбанке, и в правительстве. 
Не знал только президент. И именно реак-
ции главы государства на все эти безобра-
зия сегодня опасаются больше всего.

«Ежедневник»

В Беларуси вскрыты огромные финансовые махинации,  
которые осуществлялись на самом высоком уровне.  
Если информация дойдет до президента, страну ждут  
небывалые кадровые потрясения.

структурой контролируемого бизнеса, им 
доверено множество конфиденциальной 
информации. А после ухода со службы они 
вдруг оказываются на стороне конкурентов 
нашей национальной экономики и являются 
проводниками в экономику разных группи-
ровок, финансово-промышленных групп». 

Как отмечает эксперт, у государственных 
чиновников есть фактически неограничен-
ные возможности для создания отечест-
венному бизнесу препятствий в развитии. 
«Примерная коррупционная схема выглядит 
следующим образом. Например, начальник 
управления какого-то министерства ведет 
какой-то рынок, принимает агрессивную 
позицию в данном сегменте, а потом пере-
саживается в кресло конкурента, которому 
он уже успел расчистить дорогу. Затем, 
зная все ходы, бывший чиновник является 
проводником товарной продукции. То есть 
создаются условия для нечестной конку-
ренции». 

Глава Республиканской конфедерации 
предпринимательства Виктор Маргелов 
считает, что можно было бы не вводить 
ограничение на трудоустройство бывших 
чиновников, «если бы они уходили ра-
ботать в отечественный бизнес. Но они 
уходят в иностранный бизнес, более того, 
своими действиями препятствуют развитию  
отечественного бизнеса». 

В свою очередь экономист Ярослав 
Романчук убежден, что решать проблемы 
коррупции надо не путем ограничений 
занятости чиновников после ухода с гос-
службы. 

«Нужна четкая прозрачность деятель-
ности чиновников, введение ежегодного 
декларирования доходов, отчетов – где 

что взял, вплоть до близких членов семьи. 
Кроме того, на мой взгляд, надо ввести в 
практику проведение выборочных прове-
рок расходов чиновников, особенно тех, кто 
принимает ответственные имущественные 
решения. А после ухода с госслужбы он 
может работать, где захочет. После того 
как у него заканчивается контракт, он ста-
новится обыкновенным гражданином. Да, 
он нарабатывает имя, административный 
капитал. Но любые попытки ограничить его 
занятость после его ухода с госслужбы – это 
нарушение прав». 

Генпрокуратура между тем собирается 
не только продвинуть идею о введении 
ограничений на трудоустройство бывших 
чиновников, но и как раз ввести для гос-
служащих институт декларирования до-
ходов, имущества и частных интересов. 
«Государственное должностное лицо сле-
дует обязать декларировать денежные 
средства на банковских счетах, займы, 
выданные другим лицам, безвозмездно 
полученные услуги и другие», – считают в 
Генпрокуратуре. 

Также Генпрокуратура предлагает ввести 
обязательное представление государствен-
ными должностными лицами деклараций в 
отношении супруга и несовершеннолетних 
детей независимо от места их проживания 
и ведения общего хозяйства.

«Белорусские новости»

Деловое сообщество неоднозначно восприняло инициативу 
Генеральной прокуратуры запретить чиновникам в течение  
двух лет после ухода с госслужбы работать в сферах деятельности, 
которые были в зоне их ответственности. 
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Прокладка оптоволоконного кабеля началась

Посол Европейского союза в Украине и Беларуси  
Жозе Мануэль Пинту Тейшейра дал старт в Томашовке 
новому, финансируемому ЕС проекту.

Торжественное открытие проекта БОМБЕЛ-3 состоялось 29 марта на 
территории погранзаставы «Томашовка» на участке границы Беларуси 
с Польшей. Прибывшие на мероприятие посол Евросоюза совместно с 
председателем Государственного пограничного комитета Беларуси Иго-
рем Рачковским и первым заместителем председателя Государственного 
таможенного комитета Владимиром Гошиным присутствовали на торжест-
венной укладке первых метров кабеля высокоскоростной оптоволоконной 
сети.

Современные средства коммуникации (оптоволокно) протянутся вдоль 
государственной границы Беларуси с Евросоюзом на 600 км и свяжут более 
50 объектов. «На этом этапе проекта мы модернизируем средства связи 
пограничных застав», – рассказал приглашенным на церемонию открытия 
журналистам Игорь Рачковский.

До этого оптоволокно «опутало» своими сетями почти все белорус-
ские пункты пропуска, что позволило в 3 раза увеличить их пропускную 
способность. Главная цель модернизации – максимальное сокращение 
времени задержки на границе грузов и пассажиров. «На сегодняшний 
день от Лиссабона до Владивостока осталась только одна граница. С 
одной стороны Евросоюз, а с другой – Таможенный союз России, Беларуси 
и Казахстана. С 1 июля отменяется контроль на российско-белорусской 
границе, а спустя год – на российско-казахстанской. Это в разы увеличит 
объемы перемещаемой через границу информации по линиям не только 
пограничной и таможенных служб, но и других правоохранительных ве-
домств», – продолжил тему Владимир Гошин.

В связи с этим первый зампред ГТК РБ обратился через господина 
Тейшейра к Еврокомиссии с предложением о предварительном обмене 
информацией о товарах, которые следуют через границу Беларуси. Такой 
обмен, по мнению Владимира Гошина, позволит сократить время простоя 
грузов с 3 часов до 30 минут. «Наши службы будут заранее осведомлены 
о том, какой груз движется к границе, и соответственно готовы его встре-
тить», – резюмировал Владимир Анатольевич.

В целом же на реализацию третьего этапа проекта по модернизации 
управления белорусской границей отведено 24 месяца. На эти цели Ев-
росоюз выделил Беларуси порядка 7 млн евро.

Дмитрий КУХАРЧУК

Оптоволокно опутает 
белорусскую границу 
высокоскоростной сетью 

И такая ситуация, учитывая рост 
неплатежеспособности предприятий 
и граждан из-за последствий кризиса, 
будет нарастать, считает Павел  Агеен-
ков, директор ЗАО «Белреализация», 
специализирующегося на продаже 
залогового, в том числе арестованного 
имущества. Эксперт прогнозирует, что 
к лету приток залогового имущества 
на продажу существенно увеличится. 

«Пройдитесь по сайтам банков, 
и вы увидите, что у многих появи-
лись разделы реализации залогового 
имущества, а сами перечни товаров 
существенно выросли», – рассказал 
П.Агеенков «Белорусским новостям». 
При этом он отметил, что с декабря на-
чался всплеск изымаемого имущества 
за неплатежи у физических лиц. Это, в 
первую очередь, дорогие автомобили, 
которые покупались в кредит. 

Банки изымают у предприятий, не-
способных рассчитаться по кредитам, 
здания, недвижимость, производ-
ственное оборудование, автомоби-
ли. Однако в перечне можно найти 
любопытные примеры. Например, 
один из банков реализует консерви-
рованные щи из свежей капусты, го-
рошек, соки в трехлитровых банках, а 
другой – бройлерных кур I категории по 
цене 5 325 рублей, кофейный аппарат 
стоимостью 500 долларов, лимузины. 
Один из банков продает 1-комнатную 
квартиру на улице Полевой в Минске 
за 138 млн рублей, изъятую, очевидно, 
за неплатежи по кредиту. 

Основная часть изъятого зало-
гового имущества – недвижимость 
и техника. И найти покупателей на 
это залоговое добро не так-то прос-
то. «Наиболее ликвидным товаром 
является автотранспорт, – говорит 
П.Агеенков. – Его сравнительно лег-
ко изъять у бывшего владельца и 
перевезти к новому собственнику 
или в реализующую организацию. 
Также достаточно легко оценить ре-
альную стоимость транспорта. Похуже 

Банки отобрали у должников 
трехлитровые банки

Брестская областная 
инспекция охраны 
животного и растительного 
мира напоминает,  
что с 1 апреля  
по 30 мая запрещается 
вылов всех видов 
рыбы, за исключением 
любительского 
рыболовства. 

В этот период на рыбалку можно 
ходить только с одной удочкой с 
одним крючком или одним спиннин-
гом с искусственной приманкой с 
крючком не более №10. Кроме того, 
ловить рыбу разрешается только в 
светлое время суток и только с бе-
рега. «В период нереста за каждую 
незаконно выловленную особь ры-
бы запрещенными орудиями лова 
либо же запрещенными способа- 
ми нанесенный окружающей среде 
вред исчисляется в трехкратном 
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На рыбалку только с одной 
удочкой и одним крючком

размере по установленным так-
сам», – рассказали «БГ» в инспек-
ции. За незаконную добычу рыбы 
также предусмотрен штраф в раз-
мере от 10 до 50 БВ. 

Для граждан, желающих оказать 
содействие в пресечении данного 
вида правонарушений, круглосу-
точно работает «горячая линия» по 
телефону 23-96-90. 

Служба информации «БГ»

5 апреля вступает в силу Визовый 
кодекс Европейского союза. По мне-
нию еврокомиссара по внутренним 
делам Сесилии Мальмстрем, этот 
документ сделает условия выдачи 
шенгенских виз более четкими, точ-
ными, прозрачными и справедливыми.
Об этом говорится в заявлении евро-
комиссара, поясняющем применение 
кодекса. В новом документе собраны 
нормы, унифицирующие документы 
и процедуру обращения за шен-
генской визой и ее оформление. 
Заявитель вправе ожидать ответа не 
позднее, чем через 15 календарных 
дней. Обязательным становится 
обоснование отказа в выдаче визы, 

Выдача шенгенских виз станет 
более прозрачной и справедливой

а также право обжаловать такое 
решение. 

Визовый кодекс закрепляет по-
нятия краткосрочной визы (до 90 
дней нахождения в стране в тече-
ние полугода) и транзитной, выда-
ваемой в аэропорту. Оформление 
долгосрочных виз (до 180 дней в 
течение года) остается прерогати-
вой национальных правительств. 
Долгосрочные национальные визы 
приравниваются к разрешению на 
проживание и позволят облада-
телю передвигаться по всей зоне 
действия Шенгенского соглашения, 
пишет БелаПАН со ссылкой на пресс-
службу Комиссии ЕС. 

Если заявитель может подтвер-
дить необходимость частых путе-
шествий и известен консульству 
своей надежностью, он может рас-
считывать на долгосрочную много-
кратную визу. 

Cогласно новым правилам, при 
обращении за шенгенской визой 
необходимо иметь паспорт, срок 
действия которого превышает дату 
возвращения не менее, чем на три 
месяца; содержит не менее двух 
чистых страниц, предназначенных 
для виз; выдан в течение предыду-
щих десяти лет. 

Служба информации «БГ»,  
по материалам БелаПАН

В Беларуси растут объемы 
залогового имущества, 
которое банки изымают  
у предприятий и физических 
лиц из-за неплатежей  
по кредитам. По оценкам 
экспертов рынка, в 2009 году 
объемы изъятий выросли 
в два раза по сравнению 
с 2008-м, а с начала 
нынешнего года по 
отношению к началу 2008-го – 
примерно в шесть раз. 

обстоят дела с производственным 
оборудованием, особенно с его пере-
возкой. Нередко бывает, что станки 
вмонтированы в бетонный пол и обо-
рудование нельзя перевезти, не разру-
шив здание. Встречаются станки для 
производства очень специфической 
продукции, которая спросом ни у кого 
не пользуется». 

Сложнее всего избавляться от про-
довольственных товаров. На продукты 
питания нужно получать разные серти-
фикаты качества, искать помещения 
для хранения со специфическими 
условиями (температура, влажность 
и т. д.). Кроме того, могут поджимать 
сроки реализации. «К тому же возни-
кает вопрос: кому будет нужна такая 
продукция, если сам производитель 
не смог ее реализовать, чтобы пога-
сить кредит? Нужны дополнительные 
маркетинговые инструменты, чтобы 
изучить рынок и привлечь покупателя. 
А это дополнительные расходы», – го-
ворит директор «Белреализации». 

Если товар долго не продается, 
он уценивается. Банк в этом случае 
вынужден идти на убытки, чтобы 
получить хотя бы часть средств. В 
прошлом году в странах Балтии, се-
рьезно пострадавших от кризиса, бан-
ки продавали залоговое имущество 
должников в несколько раз дешевле, 
приводит пример П.Агеенков: «Напри-
мер, в Литве машину «БМВ» 2000 го-
да можно было купить за 2 тысячи 
долларов. В итоге дешевые бэушные 
авто скупили немцы». В Беларуси, по 
его словам, пока до этого не дошло, 
однако конкуренция на этом рынке 
обострилась, предложение превы-
шает спрос. 

«На первый план выходит поку-
патель, который может заплатить 
«живые» деньги за товар, – отметил 
эксперт. – В докризисные времена 
ситуация была противоположная: 
банки, имевшие ликвидный товар, 
могли устанавливать на него свою 
цену и достаточно быстро продавать, 
выбирая «удобного» покупателя. На 
мой взгляд, лучше за товар получить 
хоть какие-то деньги, чем держать их 

в «замороженном» виде, несмотря на 
понесенные убытки от реализации». 

Эксперт прогнозирует, что рынок за-
логового имущества должен оживить 
Декрет №3 от 1 марта «О некоторых 
вопросах залога имущества». По его 
мнению, данный документ упрощает 
процедуры, связанные с оценкой и реа-
лизацией залогового имущества, что, в 
свою очередь, позволит снизить коли-
чество «плохих» долгов и проблемных 
активов и как следствие – оздоровить 
экономику государства. 

«Реализация залога будет воз-
можна без обращений в суд, судеб-
ных издержек, арестов имущества, 
что упрощает, удешевляет и сокра-
щает процедуры по времени», – от-
метил П.Агеенков. По его словам, 
у банков появится возможность 
договариваться с должниками о 
реализации залогового имущества 
без обращения в суд. «Ранее стороны 
не могли прийти к согласию. Клиент 
вроде хочет продать, но без разре-
шения банка и вывода имущества 
из залога продать не может. Банк, 
в свою очередь, не может вывести 
имущество из залога до тех пор, 
пока не поступят деньги. Покупатели 
же не готовы платить за залоговую 
технику, потому что не ясно, хватит 
ли полученных средств на покрытие 
просроченной задолженности и вы-
вода имущества из залога. Декрет 
№3 этот механизм подробно регу-
лирует и упрощает». 

В то же время в документе есть 
моменты, которые могут усложнить 
продажу, считает эксперт. В частнос-
ти, декрет №3 предусматривает, что 
недвижимое имущество и имущество, 
относящееся к основным средствам, 
может реализовываться только путем 
торгов и только банкам. «Но, как пра-
вило, в залог передаются основные 
средства. Поэтому правильным, – счи-
тает П.Агеенков, – было бы продавать 
путем торгов только недвижимое иму-
щество». Такой позиции, по его словам, 
придерживается и Госкомимущество. 

Справка «БН» 
Залоговое имущество – движимое 

или недвижимое имущество заемщи-
ка, передающееся кредитной орга-
низации в залог с целью обеспечения 
кредита. В случае невозврата кредита 
заемщиком, права на имущество, пере-
данное в залог, переходят к залогодер-
жателю, то есть банку.

«Белорусские новости»
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Наркотик в сале  
не утаишь
Украинские пограничники 
пресекли попытку 

контрабанды наркотиков на пункте 
пропуска «Иловайск» в Донецкой области.

Как рассказали в Государственной таможенной службе 
Украины, пассажир поезда Москва – Кисловодск пытался 
спрятать шприцы с опием в крупном шмате сала, а еще один 
шприц – в банке варенья, передает инфопортал lenta.ru со 
ссылкой на УНИАН.

Однако пограничная собака по кличке Дана учуяла 
запах наркотиков и вывела пограничников на злоумыш-
ленника – 29 летнего жителя Донецкой области. 

Пограничники передали его сотрудникам СБУ, а изъятые 
наркотики – таможенникам. Дальнейшая судьба сала и 
варенья неизвестна.

Исполнительный директор 
швейцарского банка Credit 
Suisse Брейди Дуган стал 
самым высокооплачиваемым 
руководителем банка в Европе, 
заработав по итогам 2009 года 
19,2 млн швейцарских франков 
(18,2 млн долларов).

По доходу за прошлый год Дуган 
существенно опередил гендиректо-
ра крупнейшего в Германии банка 
Deutsche Bank Йозефа Акерманна, 
чей заработок составил 9,55 млн 
евро (12,69 млн долларов). Кроме 
того, заработок Дугана оказался 
выше, чем у руководителей аме-
риканских банков Goldman Sachs 
Ллойда Бланкфейна и Morgan 
Stanley Джеймса Гормана. Их до-
ходы составили 9,8 млн и 8,1 млн 
долларов соответственно, передает 
lenta.ru со ссылкой на The Financial 
Times.

Однако издание отмечает, что 
заработок Дугана все же уступает 
доходу председателя совета дирек-
торов Wells Fargo Джона Штумпфа, 
ставшего самым высокооплачивае-
мым банкиром США. За 2009 год 
Джон Штумпф, по информации FT,  

заработал 21,3 млн долларов. Газета 
The Guardian оценила доход Штумп-
фа в прошлом году в 18,7 миллиона.

В Credit Suisse уже отметили, 
что 2009 год, несмотря на кризис, 
стал одним из самых прибыльных в 
истории финансовой организации. 
В прошлом году банк направил на 

зарплату членов совета директоров 
в общей сложности 150 млн швей-
царских франков. Ранее сообща-
лось, что в марте 2010 года Credit 
Suisse выплатит 300-м своим топ-
менеджерам бонусы совокупным 
размером 1,9 млрд швейцарских 
франков (1,85 млрд долларов).

Где платят миллионы?

Исполнительный директор швейцарского банка Credit Suisse Брейди Дуган. 
А ты зарабатываешь 20 миллионов в год? 

Парламент Исландии запретил 
проведение стриптиз-шоу. 
Законодательный запрет 
вступает в силу 1 июля 2010 года.

Лишь двое из присутствовавших на 
заседании парламента депутатов воз-
держались от участия в голосовании. Все 
остальные поддержали запрет. Как сообща-
ет Associated Press, примерно половина из 
63 депутатов на заседание не пришли.

Поводом для запрета на стриптиз стали 
опасения властей, что под прикрытием 
стрип-клубов могут действовать публичные 
дома. По мнению инициаторов законопро-
екта, танцовщицами в подобных заведени-
ях чаще всего работают женщины с низким 

Жители Исландии остались без стриптиза

Жительница итальянского 
городка Луццара заняла  
у своего отца 5 тысяч евро для 
оплаты услуг киллера. Жертвой 
наемного убийцы должен был 
стать профинансировавший 
мероприятие отец девушки 
Родольфо Моретти.

19-летняя Иления Моретти 
сказала отцу, что деньги нужны 
ей для поездки в США. Получив 
нужную сумму, она договорилась 
с 22-летним Алексом Грантана, 
проживавшим в соседнем городке, 
что тот избавит ее от отца. Юноша 
напал на мужчину с ножом, но был 
обезврежен им и передан в руки 
полиции. На допросе неудавший-
ся киллер заявил, что Моретти 

уровнем квалификации, приехавшие из 
других стран. Стриптизерши, с точки зрения 
парламентариев, могут быть вовлечены в 
проституцию против собственной воли. 

Исландия стала первой европейской 
страной, за исключением Ватикана, Ан-
дорры и нескольких других карликовых 
государств, где стриптиз запрещен за-
конодательно. Население Исландии не 
превышает 320 тысяч человек, и в стране 
работает всего несколько стрип-клубов, 
деятельность которых и так строго регу-
лируется. 

Владелец самого крупного из исланд-
ских стрип-клубов Асгер Дэвидсон уже 
заявил о намерении оспорить запрет. Но 

сначала он планирует обсудить со своим 
юристом, что законодатели могут под-
разумевать под термином «стриптиз». 
Дэвидсон намерен выяснить, является ли 
шоу стриптизом, если танцовщица одета 
только в стринги.

Папа, дай денег... на убийство

просто ему не понравился, пишет 
The Daily Telegraph.

Тогда Иления Моретти наняла 
нового убийцу – молодого марок-
канца, с которым познакомилась 

на местной железнодорожной 
станции. Случайный знакомый 
согласился совершить преступ-
ление, но в последний момент 
испугался и сообщил о заговоре в 
полицию. Благодаря его показа-
ниям полицейские пересмотрели 
дело о первом нападении на Ро-
дольфо Моретти и установили, 
что оно также было организовано 
его дочерью.

Девушка объяснила, что на про-
тяжении многих лет отец плохо 
обращался с ней и ее матерью. По 
данным полиции, жена Родольфо 
Моретти одобрила замысел дочери 
убить отца. Иления Моретти была 
арестована, а в отношении ее мате-
ри ведется расследование.

В День смеха принято разыгрывать друзей, 
подшучивать над боссом и читать 
дурашливые стихотворения любимым. 
У смешных, местами абсурдных 
стихотворений есть даже свой жанр – 
лимерики. Сочинением этих особых 
комических пятистиший не брезгуют 
и читатели «БГ». Мы решили 1 апреля 
познакомить вас с некоторыми из творений, 
касающихся непосредственно Бреста. 
Нам кажется, что все герои читательских 
лимериков вымышленные. Хотя жителям 
микрорайонов, конечно, виднее…

Пожилой гражданин Белостока
Был наказан судьбою жестоко:
Кошелька и мобилы
Враз лишился терпила,
Прогулявшись в районе Востока.

Для ботинок житель Дубровки
Необычную выбрал шнуровку:
Из соседских котов,
А точней, их хвостов
Он завязывал бантики ловко.

Раз рабочий из дальних Черней,
Что был черной ночи черней,
Утащил три вагона
Дров, гвоздей и бетона
Под покровом плаща – чтоб верней!

Зиму всю мадам из Гершон
Не хотела носить капюшон…
Отморожены уши,
Щеки будто бы груши
С той поры у мадам из Гершон.

Мама с дочкой из дома на Речице
Не хотели, ей-богу, калечиться!
Но что делать, раз в школу
Путь ведет невеселый
Через ямы и лужи на Речице.

Парень с Вульки мечтает о ралли.
Но беда: у бедняги угнали 
Из-под окон авто.
Даже видел он – кто!
Но воришку так и не поймали.

Лимерили интернет-пользователи  
keiko и shiz

Напиши свой брестский лимерик и оставь его на 

www.b-g.by
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Интернет-дайвер 
Станислав КОРШУНОВ
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Трое из «3 + 2»

Подготовка к нынешнему 
«Евровидению» богата 
неожиданностями.  
Причем не только в Беларуси,  
но и в России, и в Украине. 

«Бабочки» из Беларуси
В этом году белорусского представителя на 

«Евровидение» впервые выбирали не зрители. 
В первый раз на конкурс едет не исполнитель, 
а группа «3 + 2», до того никому не известная. 
В ее состав вошли молодые ребята, солисты 
Президентского оркестра. Также впервые в 
последний момент организаторы изменили 
конкурсную песню. Белорусским авторам была 
дана отставка, причем без уведомления. По 
словам Леонида Ширина, автора первона-
чальной конкурсной песни, никто из руковод-
ства телеканала ему не звонил. Из прессы об 
изменениях узнал и Андрис Лиепа, который 
по просьбе белорусов начал готовить ребят 
к конкурсу. Позже ему прислали смс: песню 
будет делать Макс Фадеев. 

По мнению организаторов, стихийная за-
мена песни пойдет только на пользу, т. к. 
белорусская песня «не очень сильная». Как 
прокомментировала решение «КП» в Белару-
си», «теперь в случае провала можно с чистой 
совестью кивать на недоработку российского 
продюсера, а в случае победы – похвалить себя 
за дальновидность».

То, что фадеевские «Бабочки» лучше Far 
away, согласны все. «Это гимн, гимн нашей 
маленькой гордой страны», – говорит директор 
дирекции специальных проектов канала ОНТ 
Анжелина Микульская. 

«Самая достойная песня от Беларуси за все 
время конкурсов! – таково мнение украинской 
прессы. – В «Бабочках» ребята показали, что 
у них неплохие голоса. И клип «солидный». Но 
белорусам надо срочно что-то делать с чудо-
вищным акцентом. Иначе многие их просто не 
поймут. Так что, если найдут хорошего препо-
давателя, спокойно смогут попасть в десятку». 
«На самом деле эта песня хороша, когда ее 
слушаешь, но, когда она перестает звучать, 
сразу же стирается из памяти. Для песни на 
«Евровидение» это плохо». «Песня неплоха, 
но не для этого конкурса». «Очень нравится, 
причем все: и песня, и исполнение. Для уровня 
белорусской поп-культуры даже слишком кру-
то». «У нас шансов нет, хотя песня неплохая, 
да и ребята поют хорошо, сла-а-а-дко так, 
но не цепляет...» «Песня вообще никакая, 
да и шоу с такой песней не получится», – так 
прокомментировали свое отношение к песне 
белорусы на интернет-форумах. «Скандалов 
ни до, ни после конкурса не будет, – пообе-
щал Фадеев. – Самое главное – понравиться 
тем, кого представляем. Мне кажется, что 
белорусы начнут к ребятам относиться иначе. 
Мы хотим их поставить в красивых платьях, 
красивых, ухоженных, и просто красиво спеть. 
Сработает – сработает!» 

Песня «Бабочки» (Butterflies), которую 
группа «3 + 2» споет на «Евровидении», рас-
сказывает о бабочке, летящей к светлому, 
чистому. О бабочке, стремящейся к солнцу, 
хотя она не знает, чем закончится полет. Путь 
долгий и неизвестный, но бабочка летит, веря 
в лучшее. 

Беларусь споет о бабочках,  
а Россия – о несчастной любви

«Милые люди»  
из Украины

Без лишнего и шума, и скандалов в конце 
декабря Украина решением НТГУ выбрала 
своего героя на «Евровидение – 2010» – мало-
известного певца Василия Лазаровича. Одно 
из требований к кандидату было таким: взять 
на себя большую часть расходов по подго-
товке. Лазарович планировал представить 
Украину интеллигентно, «без блесток и без 
подрисованных губ». Однако это назначение 
категорически не устроило мэтров украинско-
го шоу-бизнеса, которые не хотели «позора 
Украины» на конкурсе. Тем временем Лаза-
рович начал подготовку и успел затратить 
немало денег. К марту негатив вокруг его 
участия вроде бы поутих, особенно когда все-
общим национальным голосованием выбрали 
песню – балладу I love you. Вот тут-то и грянул 
настоящий скандал. Деятели шоу-бизнеса 
опять взбунтовались. Обратившись с письмом 
к новому президенту Украины, они добились 
нового отборочного тура. Лазарович тоже на-
правил письмо Януковичу, в котором напомнил, 
что «своим творчеством всегда поддерживал 
Партию регионов, и теперь просит поддержать 
его». Не помогло. Причем затраченных денег 
ему никто возвращать не собирается. «Я, ко-
нечно, могу подать в Европейский суд… Но не 
хочу позорить страну», – говорит он. 

Отборочный тур провели в рекордно сжатые 
сроки – всего за 3 дня. Победила малоизвестная 
23-летняя певица Алёша (Алена Кучер) с песней 
To be free. Кстати, мало кто знает, что долгое 
время Алёша-Алена пела в бэк-вокале Потапа 
и Насти Каменских. У девушки действительно 
хороший, сильный голос, но, как написала «КП» 
в Украине», «наличие голоса еще не гарантирует 
победу. Важна еще и харизма». 

Однако на этом евровизийные страсти в Укра-
ине не закончились. Не успев получить путевку 
на «Евровидение», Алёша оказалась в центре 
скандала. Певицу обвинили в плагиате, мол, ее 
композиция скопирована с песни американской 
певицы. Девушку дисквалифицировали, а потом 
опять вернули. Европейский вещательный союз, 
в свою очередь, оштрафовал Украину за срыв 
сроков подачи заявки на «Евровидение». Новую 
песню все-таки нашли. Девушка отправится в 
Осло с новой композицией Sweet people. «Она 
кардинально отличается по стилю от композиций 
других стран-участниц «Евровидения – 2010», – 
говорит Алёша. – Эта песня посвящена большой 
мировой проблеме... Поверьте, это очень иск-
ренняя вещь». Многие переведут на русский на-
звание песни как «Сладкие люди», но, по словам 
авторов, правильнее будет «Душевные люди» или 
«Милые…» В отличие от прошлогоднего феерич-
ного шоу Светланы Лободы, Алёшин номер будет 
максимально лаконичным: без бэк-вокала и бале-
та. В Интернете же сейчас разгораются горячие 
споры между поклонниками Алёши и теми, кто 
справедливо замечает, мол, зрители голосовали 
все же за песню, а не за исполнителя. 

«Потерянный и забытый» 
из России 

Российский евровизийный отбор, наверное, 
впервые прошел без скандала. Участвовали в 
нем в основном малоизвестные исполнители, за 
исключением Александра Панайотова. Именно 
на него многие делали ставки. Вообще, на рос-
сийском отборе зрители «прокатили» явных 
попсовиков, а негаданную победу одержал 
«Музыкальный коллектив Петра Налича». И 
песня, и ее автор сильно отличаются от того, что 
Россия раньше представляла на «Евровидении». 
«Отличный выбор! До чего осточертел весь этот 
гламур, наконец-то живое лицо и хороший голос. 
Если и не победит, не стыдно будет!» «Петр  

Налич – это совершенно другая культура, нежели 
этот попса Билан. Налич интеллигентен, красив и 
талантлив». «Петр Налич выглядит персонажем 
очень свежим и необычным. Хотя бы потому, что 
это совершенно «самиздатовский» человек, рас-
крутивший себя сам, через Интернет, без всяких 
продюсеров, имиджмейкеров и тяжелых ротаций 
на ТВ». «Налич и компания отлично работают 
живьем, умеют держать зал, их музыка обладает 
тем, что у нас принято называть душевностью». 
«Налич хорош своей непосредственностью. Ради 
его голоса и обаяния люди к нему и тянутся», – 
такие отзывы появились в прессе и Интернете 
после его победы. Конечно, есть и недовольные. 
Кто-то назвал его «самодеятельностью без голо-
са, без произношения», «деревней», «провалом 
России». Кому-то не понравились его «брюки 
как из одного места». Кто-то в комментариях 
даже попросил жену Налича «организовать 
мужу брючки нормально поглаженные, а то 
красивый мужчина, хороший голос и примятые 
штаны». Есть и мнение, что от этой песни «вся 
Европа уснет».

Шансы Налича на «Евровидении» в Осло оце-
ниваются по-разному, но в большинстве своем 
сводятся к мнению, что он вряд ли сможет пре-
тендовать на высокие места и, возможно, даже 
не дойдет до финала. 

Алёша

«На этом конкурсе люди привыкли видеть 
шоу, песня должна быть хитовая, чтобы она 
легко запоминалась и чтобы весь зал мог ее на-
певать, – считает продюсер Димы Билана Яна 
Рудковская. – К сожалению, о песне Налича такого 
сказать не могу. Я считаю, мы сделали ошибку». 

Очень хорошо по этому поводу высказался 
Артемий Троицкий: «Я бы сказал, шансы у него 
очень небольшие, практически нулевые, но это 
ничего не означает. Знаете, есть пословица: 
лучше с умным найти, чем с дураком проиграть. 
И наоборот. Лучше проиграть этот конкурс, но с 
интересным, качественным артистом, который 
достойно представит нашу страну, и если не под-
ростки и домохозяйки, то, по крайней мере, те 
нормальные люди, которые вдруг этот конкурс 
увидят, скажут, что есть в России такой вот 
интересный парень…»

Сам «интересный парень» считает данный 
конкурс лишь ступенькой к мировой популяр-
ности. Налич не рассчитывает на первые места, 
но уверен в том, что его коллектив представит 
страну достойно. На «Евровидении – 2010» 
Петр Налич выступит с лиричной балладой о 
несчастной любви «Потерянный и забытый» 
(Lost and forgotten).

Подготовила Марта ЛАХОВЕЦ

Петр  Налич
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Ответы на кроссворд, 
опубликованный

в №13

к р О с с в О р д

НА ДОСУГЕ

с к а н в о р д

По горизонтали: 3. Кафе. 5. 
Госпиталь. 10. Офис. 15. Фили-
ал. 18. Ковчег. 19. Нарды. 20. 
Питон. 21. Боек. 22. Трибуна. 26. 
След. 27. Интрига. 28. Баритон. 
29. Лавр. 31. Обертка. 32. Стол. 
34. Экзамен. 36. Пластилин. 37. 
Карьера. 41. Язва. 43. Знамя. 
44. Дрозд. 45. Няня. 47. Виа-
гра. 48. Нейлон. 51. Клон. 52. 
Тюбик. 53. Цветы. 54. Крым. 
56. Площадь. 58. Велоспорт. 
62. Ветврач. 66. Торг. 69. Инже-
нер. 71. Азот. 73. Каморка. 74. 
Адвокат. 75. Герб. 77. Бандура. 
81. Блиц. 82. Сотка. 83. Магия. 
84. Глянец. 85. Индекс. 86. Алоэ. 
87. Клеопатра. 88. Внук. 
По вертикали: 1. Мимоза. 2. 
Цирк. 3. Клубника. 4. Фанера. 
6. Опыт. 7. Пари. 8. Табу. 9. Лупа. 
11. Фантик. 12. Скорость. 13. 
Квас. 14. Железо. 16. Ураган. 
17. Страна. 23. Рыбка. 24. Бе-
рет. 25. Накал. 29. Лилия. 30. 
Рюкзак. 32. Сирена. 33. Ладья. 
35. Миниатюра. 38. Результат. 
39. Вязанка. 40. Единица. 42. 
Задел. 46. Ножны. 49. Аншлаг. 
50. Оксана. 51. Карат. 55. Молот. 
57. Щупальца. 59. Лонжа. 60. 
Стенд. 61. Осетр. 63. Вклад-
чик. 64. Цукаты. 65. Радуга. 67. 
Оцеола. 68. Войско. 70. Хозяин. 
72. Опилки. 76. Банк. 77. Балл. 
78. Немо. 79. Умка. 80. Амур. 
81. Беда.

По горизонтали: 3. «Порошок» с мельницы. 5. Медвежий угол. 10. Почта 
самолетом. 15. Часы с гирями. 18. Изюм. 19. Коровий «салат». 20. Заливное 
для фундамента. 21. Время завтрака. 22. И уголь, и дрова. 26. Мятеж на 
корабле. 27. Трусы из шнурочков. 28. Колодезная птица. 29. Гангстерская 
затычка. 31. Рожа на роже. 32. Шотландский килт. 34. Садовые ножницы. 
36. Свидетель на дуэли. 37. Антарктический рыболов во фраке. 41. Подлива 
к кушанью. 43. Арбузный огород. 44. Взрослая Рая. 45. Крымский курорт. 
47. Межпланетное пространство. 48. Цель в тире. 51. Электрик подводного 
мира. 52. Бессмертный злодей. 53. Реклама фильма. 54. Древний камин. 
56. Цветосмеситель живописца. 58. Карманный телефон. 62. Навязчивый 
телевизионный спам. 66. Позор, срам. 69. Спальное ложе. 71. Склад на 
корабле. 73. Неисчислимое звездное множество. 74. Учебное полугодие. 75. 
Аэрозоль промышленных районов. 77. Бег на длинные дистанции. 81. Добыча 
«тихого охотника». 82. Мусульманский священник. 3. Малярное масло. 84. 
Долото для металла. 85. Штатный мальчик на побегушках. 86. Сигнал в 
боксе. 87. Возвышенность перед горами. 88. Зной женского рода. 
По вертикали: 1. Католический храм. 2. Эль по-русски. 3. Лекарственный 
коктейль. 4. Продавец за кассой. 6. «Экспонат» гербария. 7. Громкое со-
пение во сне. 8. Макси минус миди. 9. «Коммуналка» богов. 11. Купальная 
комната. 12. «Легкие» водолаза. 13. Травма от удара. 14. Трапеза на природе. 
16. Профессия Золотого петушка. 17. «Поющая» металлическая нить. 23. 
Налог, выбитый Балдой. 24. Залив в устье реки. 25. Пора подснежников. 
29. Злаковое соцветие. 30. Массовая периодическая печать. 32. Виновник 
торжества. 33. Цирковой манеж. 35. Городские перевозчики. 38. Преемник 
наследства. 39. Ванна для соревнований. 40. Один из п. 35 по вертикали. 
42. Резкий возглас. 46. Хвойные джунгли. 49. Официант на корабле. 50. 
Бумажный размер. 51. Хищник-вонючка. 55. Восточный сераль. 57. Знаток 
рыб. 59. Военный плащ В.Чапаева. 60. И магазин, и скамейка. 61. Чистый 
вес. 63. Спасительница Дюймовочки. 64. Ходунки клоуна. 65. Банковский 
заем. 67. Прихожая на колесах. 68. Водоплавающий прапорщик. 70. Треть 
месяца. 72. Римский Зевс. 76. «Изменщик» актерской внешности. 77. На-
циональность Отелло. 78. Акватория для якорной стоянки судов. 79. Снимок 
в паспорте. 80. От захода до восхода. 81. Выгоревшее место в лесу.
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Задание №402 ****

Ответы на сканворд,
опубликованный

в №13

У меня вышло слово:
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Дмитрий Лобан с олимпийской медалью

Дмитрий Лобан и Юрий Буранов в пресс-центре Национального олимпийского комитета в Бресте 

Дмитрий Лобан привез  
на Брестчину из канадского 
Уистлера бронзовую медаль. 
И не растерял там ни капли 
любви к родине.

Жанна СИДОРУК

18 марта Дмитрий Лобан стал бронзо-
вым призером X зимних Паралимпийских 
игр в лыжной гонке на 10 км среди сидя-
чих спортсменов с нарушениями опорно-
двигательного аппарата. Он преодолел 
дистанцию за 28 мин. 25,1 сек., уступив 
золото россиянину Иреку Зарипову, а се-
ребро – итальянцу Энцо Мазьелло. 

28-летний уроженец деревни Гончары 
Ляховичского района шел к такому резуль-
тату три года. В его медальной копилке 
уже есть Хрустальный глобус за второе 
место в общем зачете этапа Кубка мира 
в Канаде в 2009 году. В 2010 году он уже 
успел выиграть гонку на 10 км на этапе 
Кубка мира во Франции. И это при том, 
что еще лет шесть назад он о спорте и не 
помышлял: работал на стройке. Но траге-
дия на железной дороге, перевернувшая 
его жизнь в 22 года, не сломала парня, а, 
как ни парадоксально это звучит, вывела 
к олимпийским высотам.

Подробностями подготовки и участия 
в Паралимпиаде-2010, а также планами 
на будущее Дмитрий и его тренер Юрий 
Буранов поделились 26 марта во время 
встречи с журналистами и представите-
лями физкультурно-спортивного клуба 
«Шанс» в пресс-центре Национального 
олимпийского комитета в Бресте.

– Почему Вы сменили вид спорта? 
Ведь начинали-то с танцев на коляс-
ках?

Д.Л.: – Для меня танцы были сложнее, 
чем лыжи. В них непонятно до последнего 
момента, кто первый, кто лучший. Мне бли-
же такие виды спорта, где все измеряется 
четко: в метрах, в секундах.

Ю.Б.: – Дима появился у меня три года 
назад. Решили посмотреть, получится 
ли. Я ведь не всех к себе беру. И уже на 
первых сборах он мне понравился. Он 
деревенский парень и, как все деревен-
ские, очень упорный, честолюбивый, хотел 
чего-то достичь. 

Хотя, надо признаться, первый год 
было трудно, потому что финансирования 
на него никакого не было. За свои деньги 
ездили на сборы в Минск, на первый снег 
в Финляндию. Спасибо, что директор 
протезного завода помогал – размещал 
бесплатно. Ну а потом, уже с апреля 
прошлого года, начали готовиться к Па-
ралимпиаде.

– Так на каких лыжах Вы ехали в Ван-
кувере: на купленных за собственные 
деньги или на выданных Минспорта?

Д.Л.: – Смотря какие гонки. Да и на 
каждую погоду разные лыжи нужны. Всего 
у меня 7 пар лыж. В Ванкувер я брал 4 
пары – самые лучшие. Ведь очень сложно 
найти лыжи, которые на самом деле хо-
рошо едут. А на них выигрывается очень 
много, это половина всего дела.

Министерство выдает мне обычно по 
2 пары в год: к чемпионатам мира либо к 
Паралимпийским играм. Хотя я считаю, 
ничего страшного нет в том, что спор-
тсмен тоже вкладывает свои средства в 
подготовку.

(Кстати, во время пятничного чествова-
ния паралимпийца среди прочих подарков 
управление физкультуры и спорта вручило 
Дмитрию по паре лыж и лыжероллеров – 
прим. автора).

– Как Вы оцениваете организацию 
игр в Ванкувере и Уистлере?

Д.Л.: – Все было на высшем уровне: и 
еда, и транспорт, и прочее. Единственное – 
слишком тонкие стены. А около нашего 

Дмитрий Лобан: «Мне предложили 
выступать за Россию. Я отказался» 

домика как раз разворачивался автобус. В 
первое время, пока адаптация не прошла, 
никак не мог заснуть из-за этого. А потом 
даже не замечали. 

Снег был настоящий. В олимпийской 
деревне шел дождь, а на самой трассе – 
обильный снегопад.

Ю.Б.: – Хотя когда мы приехали на от-
крытие, в Ванкувере вишни цвели. Мы, 
правда, хотели, чтобы нас туда дней за 
десять послали: для адаптации в условиях 
среднегорья. Но почему-то не послали. 
Приехали уже перед самыми стартами. 
Хотя, например, россияне были в Ванку-
вере за 20 дней до гонок.

По крайней мере, организация была 
лучше, чем на обычной Олимпиаде. Они 
учли все недостатки, исправили и уже нас 
принимали по отработанной схеме.

– Соперники были достойные?
Ю.Б.: – Россиянам за медали выплачи-

вают 100 тыс., 60 тыс. и 40 тыс. евро со-
ответственно, плюс авто, плюс премии от 
регионов. Украинцам то же самое, только в 
долларах. А у нас, сами знаете, 30 тыс., 15 
тыс. и 10 тыс. долларов. Конечно, спортс-
мены из СНГ очень рвутся к победе.

Д.Л.: – Поэтому, представьте, как трудно 
у россиян отобрать медаль (смеется). 

– Как вы думаете, эту ситуацию с 
неравной ценностью медалей можно 
изменить?

Ю.Б.: – Думаю, это должен быть указ 
президента, приравнивающий нас к здо-
ровым спортсменам. Мы поднимаем тот же 
белорусский флаг, нагрузки те же, почему 
мы должны получать в три раза меньше?

Д.Л.: – На самом деле, я, когда бежал, о 
деньгах не думал. Я думал: «Елки-палки, 

как я приеду домой без медали!» и чувство-
вал, как за меня вся Беларусь болеет.

– Победа Димы – это талант или 
труд?

Ю.Б.: – Однозначно, труд. Он такой 
целеустремленный. Хотя задатки, несо-
мненно, были. 

У нас, лыжников, заведено так: 3-й, 7-й и 
14-й дни – это неблагоприятные, т. е. в эти 
дни спортсмен «зависает», ухудшаются 
самочувствие, спортивные результаты. И 
вот в этот 7-й день Дима бежал 15 км. Гляжу, 
никакой едет. Говорит мне: «Ну, в яму упал». 
Но через два дня акклиматизировался и на 
10 км вышел бодренький, свеженький и по-
казал результат. Шел вообще вторым, я его 
уже и поздравил со вторым местом. Тут этот 
итальянец вклинился, всего на 4 секунды 
опередил. В спринте он мог бы тоже прийти 
третьим, но по результатам жеребьевки 
попал в группу с сильнейшими лыжниками, 
завоевавшими в последующем золото и 
серебро. А из группы выходят только два 
человека. А Киселева, который стал треть-
им, он всегда на кубках обгонял.

– Что у вас в планах?
Ю.Б.: – Сейчас отдыхаем. С мая на-

чинаем готовиться к этапам Кубка мира 
в США и Германии и к чемпионату мира в 
апреле 2011 в Хантымансийске. Еще мы бы 
хотели участвовать в биатлоне, как делают 
спортсмены-лыжники из России и Украины. 
Но проблема в специальной винтовке: она 
одна в республике на 7 человек плюс требу-
ет индивидуальной подгонки. А готовиться 
к таким соревнованиям надо начинать вот 
прямо сейчас, если мы хотим выступать в 
биатлоне в Сочи.

Д.Л.: – На Сочи самые серьезные на-
мерения. Опыт уже есть. Думаю, что тре-
нировки, тренировки – и результат будет. 
Рассчитываю на большие дистанции – на 
15 км.

– Вы уже упоминали, что о деньгах 
на Паралимпиаде не задумывались. А 
все-таки, если бы Вам предложили вы-
ступать за другую страну, где денежные 
награды за медали гораздо выше, что 
бы Вы ответили?

Д.Л.: – Сказать честно? В последний 
день в Канаде говорит мне один тренер: 
«Приезжай к нам на чемпионат РФ в Ханты-
мансийск». И предложил мне на Олимпиаде 
в Сочи участвовать за сборную России. Я 
отказался. Патриотизм, наверное.

Еще журналисты интересовались, как 
Дмитрию живется в обычной, неспортив-
ной жизни. Он отметил, что в последние 
годы в белорусских городах потихоньку 
создаются более-менее нормальные усло-
вия для людей с ограниченными возмож-
ностями. Конечно, с Германией, куда он 
ездил тренироваться, не сравнить. Ведь 
даже чтобы попасть в пресс-центр НОК, 
Дмитрию пришлось преодолеть на своей 
коляске и с помощью пары крепких парней 
с три десятка высоких ступеней.

Вопрос с дворцом Немцевичей в Скоках 
стал одним из пунктов заседания 
координационного совета Брестского 
облисполкома по охране материального  
и духовного наследия.

Вернее, не один вопрос, а целых два пытались рассмотреть 
30 марта члены совета. Во-первых, из каких средств будут в 
дальнейшем финансироваться приостановленные работы по 
реставрации дворцово-паркового комплекса. А во-вторых, 
чем станет для деревни Скоки и вообще для Брестского 
района обновленный дворец.

Реставрация этой архитектурной жемчужины эпохи 
Барокко, внесенной в Государственный список историко-
культурного наследия, началась в 2006 году. Согласно первой 
очереди работ, возведены две боковые башни с медным по-
крытием, основная крыша накрыта керамической черепицей, 
обеспечены монолитные перекрытия второго этажа и чер-
дачного помещения, восстановлены две террасы с чугунным 
ограждением, оштукатурена часть наружных стен, вставлены 
окна и балконные двери. Практически одновременно начали 
реализовывать и вторую очередь: выполнили строительство 
внутренних стеновых кирпичных перегородок, смонтирова-
ли и привели в рабочее состояние отопительную систему, 
проложили кабель, произвели электроразводку. Всего на 
объекте был освоен 1 млрд 390 млн рублей. 

Но в мае 2009-го дело застопорилось. Основными причи-
нами приостановки работ областные чиновники называют 
недостаток финансирования и разногласия между заказ-
чиком и подрядчиком проектно-реставрационных работ. По 
словам председателя Брестского райисполкома Владимира 
Мацука, для завершения реконструкции требуется еще 
3 млрд рублей. На что начальник финуправления облис-
полкома Иван Вабищевич заметил, что «была бы внятная, 
оформленная концепция – деньги найдутся». В результате 
обсуждения также предложено было создать отдельную 
дирекцию строящегося объекта, чтобы своевременно «раз-
руливать» конфликтные моменты.

А что же с концепцией? Изначально в Скоках предполага-
лось разместить центр творческой молодежи. Потом ходили 
слухи о ресторане. Сейчас более целесообразным считают 
создание на базе дворца музейно-просветительского цент-
ра. Тамара Слесарчук, член рабочей группы по выработке 
концепции, обрисовала его будущие составляющие: выста-
вочный зал с диорамами, гостиная «Немцевичи приглаша-
ют», художественная лавка, конференц-зал, музыкально-
художественный салон, книжная сокровищница с уникальной 
мемуарной и краеведческой литературой, оружейный зал, 
тематическое фотоателье, 2 фондохранилища (закрытый 
и открытый для посещений) и проч. Определенный акцент 
Тамара Адамовна сделала на возможности зарабатывания 
музеем денег самостоятельно, например, предлагая мо-
лодоженам заключить брак в торжественной обстановке, 
принимая у себя конференции и т. д. Также она предложила 
активно привлекать к оформлению музея и дальнейшему 
сотрудничеству начинающих художников и архитекторов – 
студентов брестских вузов.

Рациональное зерно усмотрели члены совета и в идее 
объединить дворец и парк в общий ансамбль, не забывая, 
естественно, об археологических изысканиях на данной 
территории, а также связать его мостом через реку Лесная с 
туристическим комплексом Рыньковка. Правда, неизвестно, 
как отнесется владелец туркомплекса к высказанной чинов-
никами полушутливой-полусерьезной мысли о его активном 
участии в финансировании постройки такого моста.

Следующим этапом должна стать кропотливая работа 
по детальной проработке концепции и ее визуальному 
оформлению.

Анна ЯНОВА

На дворец  
Немцевичей  
у музейщиков  
большие планы

Ф
от

о 
Ж

а
н

н
ы

 С
И

Д
О

Р
У

К

www.b-g.by



30 №14 [381] 2.04.2010 – 8.04.2010 www.b-g.by

Важнасць кожнага свята вы-
мяраецца значнасцю падзей, 
якія ўспамінаюцца ў гэты дзень. 
Менавіта падзеі, якія адбыліся 
ў Іерусаліме амаль 2000 гадоў 
таму, робяць Вялікдзень найваж-
нейшым хрысціянскім святам. 
Хрыстос сваім уваскрашэннем пе-
рамагае смерць і адкрывае ўсім 
людзям шлях да вечнага шчасця. 
Тое, пра што раней людзі нават не 
марылі, становіцца магчымым, 
Божая любоў ламае мур граху, 
замест справядлівага пакарання 
адкрываецца шчасце вечнае ў небе. 
Чарговы раз святкуючы радас-
ны Вялікдзень, мы ўваскрасаем 
з граху і нараджаемся для но-
вага, чыстага і святога жыцця! 
Аддаючы хвалу нашаму Збаўцы, 
я прагну ўсіх павіншаваць з гэ-
тым святам, пажадаць глыбока-
га разумення сэнсу гэтай падзеі, 
адкрыўшай сапраўдную мэту ча-
лавечага існавання. Няхай Уваск-
рослы Хрыстос паблагаславіць 
Вас і Вашыя сем’і, уліваючы ў іх 
сапраўднае імкненне да глыбокай 
узаемнай любові і еднасці з бязмеж-
най Божай ласкай.

З паважаннем, Кс. канонік 
Тадэвуш Альшэўскі,  

настаяцель Рымска-Каталіцкага 
прыхода ім. Багародзіцы  

ў Брэсце, дэкан Брэсцкі  
і святары Брэсцкага дэканата

Брэст, Вялікдзень 2010

Дарагія 
парафіяне  
і ўсе тыя,  
хто з радасцю 
сустракае Вялікдзень!Возлюбленные о Христе Вос-

кресшем весь священнический, 
монашеский и диаконский чин, 
боголюбивые чада нашей епар-
хии! Приветствую каждого из 
вас и обращаю к вам полные 
неизреченной радости слова:

Христос воскресе!
Величайший из праздников 

переживаем мы сегодня, тор-
жество из торжеств. «Воскрес 
Иисус от гроба, как обещал, 
и дал нам жизнь, вечную и 
великую  милость». Ныне 
«смерти празднуем умерщв-
ление, адово разрушение, 
иной вечной жизни начало» 
(тропарь 7-й песни Пасхаль-
ного канона). Эта светлая пас-
хальная радость, сияющая в 
наших сердцах, согревает нас 
среди земных забот, вдохнов-
ляет на жизнь по заповедям, 
дарует нам предчувствие соб-
ственного грядущего воскре-
сения.

Всем отверзает Господь бла-
годатный источник этой радос-
ти и не спрашивает сегодня, 
в который час кто вышел на 
делание свое. Знает Он вер-
ных Своих, потрудившихся от 
первого часа, но знает и то, что 
пришедшие к одиннадцатому 
часу преодолели, быть может, 
самую трудную часть пути. Для 
всех верных ныне исполня-
ется обетование Спасителя, 
данное Им ученикам в ночь 
перед Своим вольным страда-
нием: «Я увижу вас опять, и 
возрадуется сердце ваше, и 
радости вашей никто не от-
нимет у вас» (Ин. 16, 22-23). И 
нет дела более угодного Богу, 
чем принести эту благую весть 
о Воскресении Христовом тем, 
кто ее еще не знает, чьи души 
еще не озарил нетленный свет 
Святой Пасхи. Пусть эта свето-
носная, преображающая, жи-
вотворящая радость отвалит 
камни от гробов, в которых еще 
запечатаны их души.

Путь Христов, путь крес-
тоношения и распятия, при-
водит нас к свету, воссияв-
шему от Живоносного Гроба 
Господня. В этом свете все ви-
дится по-иному: разрывается 

Пасхальное послание
Епископа Брестского и Кобринского Иоанна  
пастырям, монашествующим и всем верным чадам  
Брестской епархии Белорусского экзархата Московского патриархата

круг повседневных забот и 
проблем, и легче становится 
крест, который несет каждый 
из нас, следуя за Господом – 
крест ежедневных хлопот и 
болезней, тревог и испыта-
ний, крест служения ближним. 
Жить в этом свете – значит с  
помощью Божией побеждать 
любую скорбь и печаль, иметь 
полноту мира и радости.

Возлюбленные! Будем по 
завету апостольскому «ходить 
в обновленной жизни». От-
ринем вражду и распри, грехов-
ные привычки и душевную рас-
слабленность. Каждым днем и 
часом нашей жизни исполним 
заповедь Христову: «Так да 
светит свет ваш перед людь-
ми, чтобы они видели ваши 
добрые дела и прославля-
ли Отца вашего Небесного»  
(Мф. 5, 16).

А для этого будем всеми 
силами стараться познать ве-
ликое духовное сокровище, 
которое мы имеем, – нашу свя-
тую православную веру. Будем 
неленостно трудиться, усваи-
вая наше наследие, общее для 
многих православных народов, 
и будем укреплять наше един-
ство в мире, все чаще удаляю-
щемся от правды Христовой. В 
нашем стремлении сохранить 
свою православную восточно-
христианскую традицию, 
свою культуру нет никакого 
вызова, никакого противопо-
ставления себя окружающе-
му миру. Напротив, мы при-
зываем всех «войти в нашу  

радость»(Мф. 25, 21). Право-
славие всегда несло и будет 
нести людям Божий мир и 
правду. 

«День Воскресения Гос-
пода нашего Иисуса Хрис-
та, – пишет святитель Иоанн 
Златоуст, – основание мира, 
начало примирения, пре-
кращение враждебных дей-
ствий, разрушение смерти, 
поражение диавола». Пасха 
Христова водворяет мир там, 
где льется кровь и разгорается 
ненависть.

В текущем году мы будем тор-
жественно отмечать 65-летие 
Победы в Великой Отечествен-
ной войне. В те тяжелые годы, 
на грани жизни и смерти, в душе 
народной вновь пробудилась 
святая православная вера. Для 
многих наших соотечественни-
ков это стало началом новой 
жизни – жизни во Христе. В 
тот год светозарный праздник 
Пасхи Христовой предшество-
вал всенародному праздни-
ку Великой Победы. Христос 
Спаситель благословил обра-
тившихся к Нему людей Своих 
миром (Пс. 28, 11). И спустя века 
с новой силой зазвучали слова 
святого благоверного князя 
Александра Невского: «Не в 
силе Бог, а в правде».

Возлюбленные о Господе 
пастыри и чада церковные, 
в этот святой день сердечно 
поздравляю всех вас с празд-
ником Светлого Христова Вос-
кресения! Ныне, когда сердца 
ваши переполняет пасхальная 
радость, спешите поделиться 
ею со всеми нашими братьями 
и сестрами, с каждым челове-
ком, ближним или дальним.

Всех же священнослужите-
лей, монашествующих и мирян 
нашей епархии вновь и вновь 
прошу совершенствоваться в 
вере и добрых делах, «дабы 
во всем прославлялся Бог 
через Иисуса Христа, Которо-
му слава и держава во веки 
веков. Аминь» (1 Пет. 4, 11).

Христос воскресе!  Воистину воскресе Христос!

Епископ Брестский и Кобринский
Пасха Христова 2010 г., Брест
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